



## ALERTE DE CYBERSÉCURITÉ

Lomé, le 28 Août 2025

### Faux communiqué attribué à une autorité Togolaise

#### Type de menace : Désinformation/ Fake News

Le CERT-TG informe qu'un faux communiqué, attribué au Ministère de l'Économie numérique et de la Transformation Digitale, circule actuellement sur certains canaux en ligne et réseaux sociaux.

#### Risques identifiés

Après analyse, il s'agit d'un visuel falsifié reprenant les codes de communication d'une institution publique. Aucun ministère ni autorité compétente n'a publié ce texte.

Le CERT.tg rappelle que ce type de faux document peut contribuer à diffuser de la désinformation et semer la confusion auprès des citoyens et des organisations.

**Toute diffusion de fausses informations est susceptible de sanctions légales prévues par la législation en vigueur.**

#### Actions recommandées

- Vérifiez toujours l'origine d'un communiqué avant de le partager.
- Fiez-vous uniquement aux canaux officiels pour toute communication institutionnelle.
- Signalez au **CERT.tg** tout contenu **en ligne suspect** afin qu'il puisse être analysé.

La vigilance de chacun contribue à la cybersécurité de tous.

#### À propos du CERT.tg

Le CERT.tg est le Centre National de Réponse aux Incidents de Cybersécurité au Togo. Notre mission est de protéger les citoyens, les organisations et les institutions togolaises contre les menaces cybernétiques en assurant la détection, la prévention et la réponse aux incidents de cybersécurité.

**Ensemble, faisons du Togo un espace numérique sûr et sécurisé.**



RÉPUBLIQUE TOGOLAISE

Ministère des Sports  
et des Loisirs

## Communiqué

Des bruits persistants courent sur mes relations avec le président du Conseil du Togo et mon influence présumée sur les décisions prises à la tête du pays depuis les vingt dernières années. Je tiens à dénoncer ici ce genre de confusion.

Je confirme les statistiques et la perte journalière de 350 millions de cfa dans l'économie togolaise depuis le début de cette crise et la suspension des connexions internet; les préjudices sont considérables dans la situation de crise que le monde traverse actuellement.

Je tiens à dire que j'ai mis en place les structures et placé les personnes que je jugeais compétentes. Mais beaucoup de structures ont malheureusement été récupérées par la présidence et échappent à mon contrôle. C'est notamment le cas de la société MOOV, YAS et de l'ARCEP avec Mr Galley Yaovi devenus de véritables électrons libres.

Fait à Lomé, le 27/08/2025

**Cina LAWSON**

Ministre de l'Économie numérique  
et de la Transformation Digitale

